

Chez les adultes : X gouttes avant chaque repas.

Ces gouttes sont données dans un verre à liqueur de vin d'Frontignan.

Relativement aux combinaisons de l'iode, l'auteur de ce travail éminemment pratique, étudie tout particulièrement les iodures alcalins. Tous, à peu près, sont employés à l'extérieur, savoir : l'*iodoforme*, l'*iodol*, l'*iodo-crésine*, *iodures d'éthyle et d'amyle*, *iodure de naphтол*, et parmi les iodures métalliques, l'*iodure de plomb* et l'*iodure d'argent*.

Il passe en revue différentes préparations iodurées :

1. L'*iodure de fer*, sous forme de sirop, un des meilleurs ferrugineux à donner aux enfants et utilisé également sous forme de pilules :

2. Le *protoiodure de mercure*, 5 à 10 cent, dans les 24 heures, spécifique unique de la syphilis au début.

3. L'*iodure mercurique ou biiodure* (0,01 à 0,05) associé à l'iodure de potassium contre la syphilis tertiaire.

4. L'*iodure d'amidon* contre les empoisonnements par les sulfures, les alcalis caustiques, les alcaloïdes, le mercure et le plomb.

5. Les *iodures de potassium, de sodium, de strontium, d'ammonium de calcium, de thallium, etc*, les sels les plus employés pour l'administration de l'iode à l'intérieur et plus particulièrement l'iodure de potassium adopté généralement par les médecins, aux doses de 0,50 à 12 gr. par jour, de 4 à 10 gr. couramment dans la syphilis. voir jusqu'à 12 et 15 gr. par jour ; 1 gr. par jour dans les affections rhumatismales, myélopathiques, méningées, névritiques, 0,50 à 1 gr. par jour dans les affections pulmonaires, cardiaques et artérielles et et jusqu'à 2 et 3 gr. dans les crises aiguës.

L'auteur estime qu'en général il faut mettre un intervalle de dix jours alternativement après chaque durée de dix jours de traitement ioduré. Le mieux est d'administrer l'iodure de potassium immédiatement avant le repas. Voici la formule recommandée par Fournier :

Sirop simple.....	350 grammes.
Anisette de Bordeaux.....	150 —
Iodure de potassium.....	25 —

Chaque cuillerée à soupe représente 1 gramme d'iodure. S'abstenir d'introduire des alcaloïdes ou des sels de plomb dans la prescription.

Tout ce qui concerne l'iodure de potassium est applicable aux iodures cités plus haut : de tous ces médicaments, l'iodure de sodium et l'iodure de strontium sont les plus employés. Sauf dans les maladies des voies respiratoires et contre certaines douleurs, ainsi que dans les cas où il n'est pas toléré, l'iodure de potassium est généralement préféré à l'iodure de sodium. Peut-être convient-il dans la pratique de débiter par l'iodure de sodium, moins bien toléré. Aussi bien, pour obtenir un maximum d'effet utile et un minimum d'effet dépressif, est-il pratique, en cas de traitement de longue durée, d'alterner de temps en temps le choix des deux iodures.

S'agit-il d'empoisonnements par les iodures, limonade sulphurique, eau amidonnée, puis vomitifs, boissons émollientes et injection de morphine.

DR J. BROSSEAU.